
（様式第４号）        中央公民館運営審議会会議概要 

 

１ 審議会名  令和 3年度 第 1回 中央公民館運営審議会 

２ 日  時  令和 3年 7月 8日（木）午後 1時 30分～午後 3時まで 

３ 会  場  中央公民館 3階 第四会議室  

４ 出 席 者 会長 林理恵委員、副会長 伴美佐子委員、金井忠一委員、三村あかね委員 

５ 欠 席 者 加々美貴代委員 

６ 市側出席者 小泉館長、久保田次長、櫻井主査、滝澤社会教育指導員 

７ 公開・非公開等の別   公開 ・  一部公開  ・  非公開 

８ 傍聴者   0人    記者  0人 

９ 会議概要作成年月日 令和 3年 7月 9日 
 

協 議 事 項 等 

 

１ 開会 

 

２ 会長あいさつ 

   

３ 報 告  （進行：会長） 

（１）令和 2年度中央公民館の活動実績について（事務局説明） 

  委 員：先週、岡山市を訪れ、コミュニティスクールの活動状況を視察した。その中で、公民館で開

催している「子育て講座」を中学で開催している様子を見学した。 

荒れている学校であったが、生徒たちが赤ちゃんと触れ合う機会を持つことで、落ち着きを

取り戻し、赤ちゃんがハイハイできる環境を整備するため、学校を綺麗にしようという取り組

みを学生が中心となって進めているとのことであった。中央公民館でも同様な取組みについ

て、検討してはどうか。 

 

  事務局：公民館事業は、公民館で行うという固定概念に捕らわれることなく、柔軟に対応していくこ

とを大切にしていきたい。現在、新型コロナウィルスの感染が危ぶまれる状況でもあり、会

場となる学校と調整を図った上で、実施について検討していきたい。 

 

  委 員：ワクチン接種も進んできており、一度取り止めた場合、イベント等の実施については、感染

対策を十分に行った上で実施している。 

 

  委 員：昨年、中央公民館では、「子育て講座」等、事業の再開が他の公民館より早かったと記憶し

ている。孤独になりやすい育児中のお母さんのため、交流の場を提供いただいたことは、本

当にありがたかった。 

 

（２）新型コロナウィルスへの感染予防対策と今後の公民館運営について (事務局説明) 

  委 員：正面玄関付近に設置されている顔認証式の体温計は、来館者に分かりにくいため、設置場所

を検討してはどうか。 

 

  事務局：館内で適切な場所を検討し、対応してまいります。 

 

４ 「公民館施設使用料の減免基準」の改定について(事務局説明) 

  委 員：利用許可の判断が困難な場合、「利用許可検討委員会」で協議を行うとしているが、委員は

公民館職員で構成することとなるのか。 

 

  事務局：ご発言の通りです。公民館の館長職２名、係長職の職員２名の計４名で構成されます。 

 

 



 

  委 員：減免基準に対する厳格な運用も必要ではあるが、市民の学習の場として、利用内容によって

は柔軟な対応もお願いしたい。 

 

事務局：新たなマニュアルの中で、そのような事態も想定しながら、対応できるよう改正を行ってお

りますので、ご理解ください。 

 

  委 員：減免基準の改定にあたっては、公民館だよりやＨＰ等で利用者に分かりやすくお知らせして

欲しい。 

 

  事務局：丁寧な対応を心掛けてまいります。 

 

  会 長：内容について、この案でお認めいただくこととしてよろしいでしょうか。もし、何かあれば、

公民館まで、ご連絡をお願いします。 

 

  委 員：一同、承諾。 

 

 

５ その他 

   

  会 長：中学 2年生を対象とした職場体験の授業を、新型コロナウィルスの感染対策のため、学校を

会場として開きたいと考えている。様々な企業の社員に職場紹介をいただくよう予定してい

るが、もっと講座数を増やしたいので、適任者がいれば紹介してほしい。 

 

  事務局：公民館のネットワークの中で、ご紹介できる方が何人かおりますので、ご相談ください。 

 

６ 閉会 

 
 


